



MEDICINA HUMANA

Luis Brandon Velasco Sánchez

Sergio Jiménez Ruiz

Ensayo de antropología

Antropología

1°

“A”

La antropología es una ciencia, campo bastante grande que día con día va avanzado, mejorando con los nuevos proyectos de investigación. Estudia al ser humano en su comportamiento con la sociedad, la estudia de manera cultural teniendo como principal objetivo entender, relacionar las diferentes culturas, etnias, su organización y la interacción de la manera que se relaciona con el mundo. Estudia los aspectos físicos, sociales y culturales de las poblaciones humanas. “conjunto de ciencias y culturales”. La antropología medica estudia el comportamiento del hombre individual y en una sociedad, la manera en la que se comporta para así ver como un médico puede desenvolverse adecuadamente en la relación médico-paciente para las nuevas enfermedades y las existentes. ***“La humanidad es única, en el sentido de que no solo ha evolucionado desde el punto de vista biológico, sino también culturalmente. Los cambios en los patrones de la conducta humana a través de los milenios han sido los responsables de generar el mayor impacto en la evolución de las enfermedades humanas” (Ethne Barnes, 2005).*** El siguiente ensayo tiene como principal objetivo la antropología médica, su importancia para la formación de un médico para así tener una preparación completa viendo los procesos sociales y representando desde esta ciencia la cultura, la salud, la enfermedad. Para dar un trato digno en la relación salud-enfermedad.

Palabras claves: Antropología médica, enseñanza, medicina, salud, enfermedad.

Teniendo esto en cuenta sabemos que la antropología tiene a la sociología y psicología como bases principales, aunque abarca bastantes campos, la antropología medica estudia a las enfermedades y el cuidado de estas tratando de entender como surgieron los primeros cuidados, los procesos de rituales para la curación de una enfermedad, que hacían los pueblos originarios indígenas y como tienen presentes, un principal problema para abordar los nuevos métodos de la medicina moderna. Desde la sociología la antropología estudia el proceso, considera al ambiente y determinados hábitos como los causantes de ciertas enfermedades y padecimientos en los conjuntos sociales, La etnografía se encarga de estudiar el comportamiento, costumbres. estudia, describe la cultura popular. **se entiende como el estudio descriptivo de las costumbres y tradiciones de los pueblos (RAE).** Al ser la cultura un motivo para que existan problemas de discriminación, tratos injustos, todos merecemos un mejor trato sin importar raza, religión etc. Un trato fundamentalmente humano, es por eso que se hace el análisis posible, esta se entroniza, para y por, sobre todo, generar teorías, métodos y prácticas culturalmente competentes. Que sean aceptables para la población, buscando la mejor

manera de que la desigualdad, la pobreza y otros procesos sociales como factores, advertimos la repercusión directa o indirecta que esto tiene en el estado de salud de los individuos. De ahí la importancia de considerar a la salud como un espacio antropológico. La colaboración de la medicina y la antropología ya existe desde hace tiempo, con el motivo y finalidad de la salud del hombre, la salud: de las comunidades con una atención y servicio primario; la antropología tiene la iniciativa de resolver los problemas que suceden en las etnias y en la atención del enfermo, siguiendo con la antropología esta forma un carácter cualitativo con el fin de comprender el conocimiento de salud, el modelo del paciente, su contexto socio cultural para saber nosotros como médicos lo que el paciente sabe sobre la enfermedad. La relación médico-paciente, situada en las prácticas de atención, es otro elemento importante a considerar al momento de pensar en la práctica médica como dedicada a reestablecer la salud de un colectivo; entre los saberes profesionales, también se gestan determinadas conceptualizaciones, creencias y maneras de comunicar, al tiempo que desde los pacientes también se construyen otras. ***En este sentido, partimos de la antropología médica, una de las ramas de la antropología social y cultural, que estudia las dimensiones sociales y culturales de lo que las diferentes sociedades entienden como enfermedad y salud y, además, investiga sobre los determinantes que han marcado las expansiones de algunas enfermedades, entre los cuales encontramos a los animales. Estos y las condiciones a las cuales los hemos sometido, han terminado generando una serie de patologías en la humanidad (Uribe-Corrales, 2015).*** Existe la discusión sobre la influencia de la cultura en lo que se considera normal, patológico o anormal. El análisis de las practicas relacionadas con el proceso salud, enfermedad, atención que incluye por un lado las prácticas de autocuidado, así como las prácticas y culturas profesionales e institucionales que están vinculadas. La identificación y descripción de enfermedades propias de las culturas, etnias que no están descritas por la medicina moderna, clínica, son denominados trastornos étnicos o más reciente síndromes delimitados culturalmente. ***Siendo la medicina una ciencia social y humanista que se ocupa de prever y curar las enfermedades, necesita de la antropología ya que esta estudia al ser humano en su totalidad, incluyendo los aspectos biológicos y socioculturales. (Menéndez, 1997).*** Pedro Laín Estralgo fue un médico, historiador, ensayista y filósofo español de ideología falangista. Cultivó, fundamentalmente, la historia y la antropología médica. Es considerado como el padre de la antropología medica moderna Para poder entender mejor la importancia de la antropología en la medicina ahora se habla de

Antropología Médica, que aborda los fenómenos relacionados con la salud y la enfermedad. El conocimiento del profesional que ha adoptado la antropología es de fundamental importancia para la medicina ya que el paciente no se ve como un objeto de estudio, sino que el enfermo es comprendido, respetado y apreciado como se merece todo ser humano. Toda la historiografía médica de Laín desemboca en su antropología médica, síntesis teórica de las principales filosofías de la medicina, En cuanto a las estructuras específicas que componen la estructura dinámica humana, Laín las divide en operativas (morfo genéticas, sus tentativas, ejecutivas). Pedro Laín Entralgo le asigna a la relación médico paciente el carácter de una 'cooperación diádica de ayuda', orientada hacia el logro, por parte del paciente, del hábito psicosomático que solemos llamar salud. Considero que la antropología nos muestra elementos interesantes para el estudio de los problemas de salud y enfermedad de las poblaciones, como es que debemos de relacionarnos nosotros como médicos, pero también hacen evidente la forma en que los sujetos representan y cotidianamente ponen en práctica dimensiones complejas de los saberes que conocen con respecto a la salud, sus enfermedades y los modelos médicos a los que acceden para darles solución. Ahí es donde entra la antropología medica por eso su gran importancia, Los campos de estudio y las formas como se tratan estos campos pueden verse como complementarios tanto en la investigación académica, como a nivel operativo y en la práctica de los servicios médicos.

Bibliografías

- Querts Méndez, Odalis, Orozco Hechavarría, Oilda, Montoya Rivera, Jorge, Beltrán Moret, Maidilis, & Caballero Herrera, Marcellys Y.. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN, 17(10), 7021-7030. Recuperado en 18 de marzo de 2023
- Carlos Chirinos(2017). Breve introducción a la antropología. CENTRO DE INVESTIGACIÓN EN ANTROPOLOGÍA MÉDICA (MARC)
- Nelson R. orringer(2008). La antropología medica de Pedro Laín, Medicina AM. Fundacionpfizer.org